

# 東洋トマトの山谷

木内 正

かい。又してゆくない。  
昭和から明治通りをいに  
三の輪の方向に少し歩くと、

最初のカジにダイマル食堂

食いものの娘みは忍しいというが、大きら  
いぬめし屋の工場有名なマサヒ食堂。昭和  
三七耳一月二三日、田原から習あしらう、  
食いもの今までいかりをかつてこの  
店、店員がよつてたかって労働者を殴りつけ、  
おまけにボリ公に通報して労働者をひつぱつ  
ていうこうとしたことに端を発して大暴動とな  
つた。山谷王といわれる昂山の所有し。その  
頃のいたみちいきやうすれたのか売つてやる  
といいにげなチケット売り場へ前払いやら、  
つづけんどんは店員で、朝から仕事に出る身  
にどつていちいち気分がわるくなる対応。チ  
キショーサめたシチューを持つてきてからに"  
ここは一度行つたきり。二度と行くところで  
日本通り。旧都電通り・パレスホテルの道路む

木内

のある。金のない時、アフ  
レの時などここにタケノコめしにみどりだけ  
で白田(三日ほど前のぼなし)は安かった。  
が、毎いだけで味のことまだいうとラムクは  
い。ベチャッとして食欲がなくなる。この  
店員もあしきいが悪い。だいに山田のメ  
シ屋の店員は皆のむりを見てバカにしゃがる  
の(前払い制)。こんな調子で労働センター  
の近くでメシを食うと口づなことに口汚い。  
一日ムシヤクシャ可し、日のこられも良く  
ない。

労働センター前の通りにいつも店を出して  
いるスイートン屋(ここは食堂を作つて露台で  
立ち喰いになつて)一パイ五〇円へこれ  
も三日くらい前オバハンが一人でやつてい  
る。ぶりぶんハンジョーしていつたが、これ一

杯ではどうやつても屋までたなり。裏の食  
堂は契約の暴力手配師が労働者をこそに込ん  
で、めしや酒をのませる所。オッカネーから  
入らな。

こんなじや、山谷でメシは食えんのにやな  
にかと心配する人には、一二三食堂(ひふみ  
食堂)をおすすめします。パレス通りの立  
ち飲み屋の右どなりに、間口一間半くらいの  
店、早くいかないに食べられない(当然店が  
一畠うまい。お釜(電気釜)でなくして炊)  
てるので少々時間をくうが、そこらの食  
堂の様な外見はくわせない。他より二十円く  
らいは高いが、一度食うと他の店のは食えん  
けんね。おかげは焼き魚など品数は少なうが  
いろいろ。店員も他の店に比べて、之々。家  
族的な雰囲気があつて。二うら少々の差で  
も涙出るほどうれしけん。

ちよつと遠くなるが、国鉄南千住駅の近く  
南千住仲通り入口にある千成食堂、仕事が決  
定も決めるほどの店だ。

まつてからめしを食つ時便利、一諸に弁当を  
つくつてくれる。プラスチックの弁当入れ10  
円余分にとられるが、何とつても安上がり  
好みでいろいろつくつてくれるが、サケ弁  
当二百円くらい。二二の煮込みがうまい。日  
つも混んでいるから十分ほど待たないヒ座れ  
なうが、店員がお茶をもつてきて注文を聞  
ていく。店員のサービスも他よりずつと之  
之。どういう訳か壁に面したテーブルの横壁  
一面に鏡が張つてある。自分の顔を見ながら  
めしを食う二ビになるのだが、これがどう  
う用途なのか今だもつてよくわからぬ。(後  
払)、値段はまあまあ。

すしが好きな人はパレス横のすし屋横丁が  
ある。安うがネタが悪くよく腹をこわしたヒ  
ラ話聞くのでテリケートな人にはすすめ  
られる。(三年ほど前で一ヶ十五円)  
東京に多い立ち喰いそばは値段は安うが、  
オレは好きではない。オーナーの味が濃すぎて  
胸やけがする。材料がネギとそばヒタマゴ、

又は天アラではつるつと腹の中に入つてもの足りないし、あまりもたない。せひたくはいつておれなに時に間に合わせに食べるか、急ぐ時にはいい。泪橋の近くの「風呂屋」のヒナリにある店はカレーライスも売つていい。モツ入りカレー一百五十円（二年ほど前）と安かつた。もう一軒は南千住文化（呪画館）ことなりの立喰い。ここはうまいとう人もいるがだしの味が関東風の濃いもので私は好きではない。この近くの路上手配師はケタオチだ。山に帰つてここで金を払う。近くにラーメン屋などがならんでいい。ここのはんこラーメンで金を払う時もある。



フウリながら熱いみそ汁をすすつて、めしに生玉子をかけてかっこむし・ねぼけまなこも一発でスカーッとしてサア！こかーつヒリう気分になつてくる。  
一日の仕事もそんな朝には、苦でなくなるような気分になるものです。